

LE SUPPLÉMENT

Spécial L'Académie

L'ACADÉMIE VOUS ACCOMPAGNE

L'Académie est un dispositif de formation spécialement conçu pour les administrateurs et mandataires du collectif de la Fédération Cinov. Que vous soyez nouvel élu ou administrateur confirmé, l'Académie vous aide à mieux comprendre votre rôle, à renforcer votre impact et à vous approprier les enjeux de la gouvernance au sein de la fédération et de son écosystème. Ainsi la Fédération Cinov vous accompagne grâce à des sessions en présentiel, des webinaires et des vidéos accessibles en ligne.



► Rencontre avec Muriel SERRET

Mandataire à la Commission sociale et co-animatrice du module « Compétences de l'élu ».

Qu'est-ce que l'Académie ?

Face à une demande croissante des administrateurs désireux d'être accompagnés dans la prise et l'exercice de leur mandat au sein de la fédération, d'un syndicat ou d'une fédération régionale, l'École des élus a évolué pour devenir l'Académie.

Ce projet, porté par le Conseil d'administration lors de la prise de mandat de Frédéric Lafage, vise à moderniser l'accompagnement des administrateurs en mettant à leur disposition des outils adaptés à leurs besoins. Ce dispositif de formation a été conçu lors de la crise sanitaire, période durant laquelle il est devenu essentiel de repenser les modes de formation. Combinant des modules en présentiel et à distance, le portail de l'Académie a ouvert ses portes en avril 2022.

En tant que mandataire à tous les niveaux – syndical, régional et fédéral –, j'ai eu l'opportunité d'animer certains de ces modules, partageant ainsi mon expérience et mes connaissances avec les participants.

Le succès de l'Académie repose aussi sur un travail de collaboration avec l'équipe communication, qui a permis de centraliser les ressources (vidéos et webinaires) accessibles en ligne à tous les administrateurs. Mais le cœur de la formation demeure avant tout le présentiel.

Pourquoi suivre l'Académie proposée par la Fédération Cinov ?

L'Académie s'impose comme un dispositif clé pour renforcer les compétences des administrateurs, les aider à mieux appréhender leurs responsabilités et ainsi contribuer à une gouvernance plus efficace et dynamique au sein des organisations :

- Comprendre les missions et les responsabilités d'un élu au sein de la Fédération Cinov et de son écosystème.
- Développer des compétences clés en termes de communication, de gouvernance et de représentation.
- Renforcer son engagement et mieux structurer son action au service des adhérents.
- Échanger avec d'autres administrateurs et partager des bonnes pratiques.
- Valoriser son engagement syndical, avec des compétences utiles également dans le cadre professionnel.

Les différents modules en ligne et les formations en présentiel sont complémentaires. Aussi, est-il important de les suivre les uns après les autres, le premier consacré à la prise d'un mandat étant la base.

Quels sont les bénéfices d'une participation en présentiel ?

Dans un monde professionnel en constante évolution, la formation et les échanges entre pairs jouent un rôle crucial dans le renforcement des compétences et la cohésion au sein des organisations. Se former ensemble, partager des expériences et des pratiques permet non seulement d'enrichir ses connaissances, mais aussi de tisser des liens humains essentiels à la dynamique collective.

Lors des formations en présentiel, les participants confrontent leurs réalités professionnelles. Ces moments d'échanges créent des liens forts d'appartenance en s'inspirant des réussites et des défis rencontrés par leurs pairs.

Les formations organisées au sein du Conseil d'administration d'une fédération régionale ou d'un syndicat permettent de renforcer le sentiment d'appartenance et la cohésion d'équipe, d'évoquer leurs réalités et leurs enjeux spécifiques en travaillant sur un projet concret.

TÉMOIGNAGES

UNE FORMATION UTILE À TOUS : ADHÉRENTS ET ÉLUS



► Aurélien Bluon-Vannier, Président de Cinov Restauroconcepteurs®

J'ai eu la chance de suivre les modules de formation en présentiel « Compétences de l'élu » et « Prendre un mandat ». Nous étions un groupe d'une dizaine de personnes. Je conseille vraiment l'Académie à tous les chefs d'entreprise adhérents ! Cela nous permet de sortir de notre zone de confort et de mieux comprendre le fonctionnement de la fédération et de son écosystème, grâce à des intervenants experts en leur domaine. L'alternance cours magistraux et mise en situation est engageante et conviviale. En échangeant avec mes pairs et en partageant des expériences, j'ai été rassuré pour me positionner sur la prise d'un mandat puisque je suis aujourd'hui Président de Cinov Restauroconcepteurs®.

UNE FORMATION ENGAGEANTE



► Didier Balaguer, Président de Cinov Digital

L'Académie permet à chaque adhérent de prendre conscience de l'univers des organisations professionnelles et de leurs domaines d'intervention : dimension structurelle, relations au travail, domaines d'activité... Les modules de formation donnent une vision éclairée des leviers d'action auxquels on n'accède pas individuellement. En présentiel, les participants tissent un réseau de contacts précieux. C'est une occasion unique d'échanger avec ses pairs et d'agir pour le bien commun. Et lorsqu'on décide de s'investir dans un mandat, la formation éclaire les raisons de l'engagement.

UNE FORMATION QUI RENFORCE LA COOPÉRATION



► Arnaud Froger, Président de la Fédération Cinov Hauts-de-France

Nous avons organisé, dans les locaux d'Audicé, une session de formation sur les compétences de l'élu, à destination des membres du Conseil d'administration de la fédération régionale Cinov Hauts-de-France. En complément des éléments théoriques, nous avons pu travailler sur la notion d'appartenance et de cohésion; cela permet de renforcer nos engagements respectifs. Cette proximité favorise également une mise en application rapide et efficace des enseignements dans les actions quotidiennes de la fédération régionale. Ce lien humain, souvent sous-estimé, est pourtant un moteur puissant pour la motivation, car il facilite la coopération et encourage l'entraide sur le long terme. Un grand merci aux animateurs de cette formation, notamment pour leur retour sur les rouages de notre fédération.

TOUS VOS MODULES > Connectez-vous à votre espace adhérent en ligne pour retrouver tous les modules de formation de l'Académie et vous inscrire aux prochaines sessions en présentiel : www.agora-federationcinov.fr/academie

Prendre un mandat

- **Le syndicat : la loi Waldeck Rousseau**
par Frédéric Lafage
- **Qu'est-ce qu'un mandat ?**
par Muriel Serret
- 📁 **Représentativité et paritarisme**
par Dominique Tissot
- **Histoire de la fédération**
par René Gamba
- 📁 **Structures, fonctions et responsabilités des collaborateurs, acteurs externes de la fédération**
par Thierry Saniez
- 📁 **Le mandat syndical et les mandats de la fédération**
par Dominique Rousseau

Ressources

- **Présentation de la branche Betic**
- **Les bonnes pratiques de réunion : j'assiste à une réunion**
- **Les bonnes pratiques de réunion : j'anime une réunion**
- **Devenir facilitateur d'un groupe de réflexion**
- 📁 **Formation relations médias : presse quotidienne régionale (PQR)**
par Juliette Rohmer
- 📁 **Formation réseaux sociaux : LinkedIn**
par Juliette Rohmer

Les mandats du paritarisme

- **Histoire de la branche**
par Vianney Marion
- **La représentativité : c'est quoi ?**
par Dominique Tissot
- **Convention collective Betic : la hiérarchie des normes**
par Mathilde Keller
- 📁 **La commission « Social & Formation » de la fédération et le mandat d'un représentant de la CSF**

Les compétences de l'élu

- 📁 **Compétences de l'élu (présentiel) : leadership, prise de parole en public, réunion, reporting**

Prochaine session à Paris :

- Jeudi 9 octobre 2025 de 14h00 à 18h00
 - Vendredi 10 octobre 2025 de 8h30 à 16h30
- Renseignements : social@cinov.fr